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№２１３５ 第１９回例会 ２００９．１１．１９ 雨 

点 鐘：志波 克 会長 

進 行：白石 幸久 副 SAA 

ソング：これでこそロータリー 

お客様：藤野 勉 様（木更津東ＲＣ） 

 

お客様紹介  志波会長 

 

黙 祷 

  前名誉会員 白井貫氏のご逝去に対して 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（進行白石会員） 

 

会長挨拶 

志波 克 会長 

昨日シティクラブに行って CLP の話をしてきまし

た。私は余り CLP のことを知らないまま導入に携わ

ったのですが、よそで話すには一寸格好を付けなく

てはいけないので手続要覧などを読んでみました。 

その結果クラブ・リーダーシップ・プランとは、ＲＩ

が理想と考えるクラブを「効果的なクラブ」と名付け、

その「効果的なクラブ」を管理する為の細則や委員

会組織等の管理枠組を示し、その管理枠組をロー

タリー・クラブがリーダーシップを持って多少手を加

え、採用する事と理解しました。 

そして「効果的なクラブ」は“会員を増強し”、“社

会ニーズに合った奉仕を行い”、“ロータリー財団を

支援し”、“クラブの枠を超えた指導者を育成する”

となっています。 

当クラブではＣＬＰの外観は整いましたので、これ

から計画書に沿った行動を起こさなくてはなりませ

ん。各委員長さん方にはリーダーシップの発揮をよ

ろしくお願いします。 

話は変わりますが、今朝ボージョレ・ヌーヴォー

が解禁になりました。若々しくフルーティーな美味

で今度の指名委員会の打上をやりたいものです。 

ただ、ボージョレの名は日本では大変有名です

が、私の学友で、ある日本企業のフランス工場長を

していた男に、フランスのレストランで好みのワイン

を聞かれた時、ボージョレと言うなよと言われました。

ボージョレはブルゴーニュでも最南部にあり、他の

ブルゴーニュ・ワインと違ってガブ飲み用の印象が

強いのだそうです。勿論ボージョレにもブルゴーニ

ュの伝統的な醸造と熟成でファンの多いワインも

色々あるので、それを心得て注文しろとの事でし

た。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（志波会長と原田副会長） 

 

 

幹事報告 

幹事代行 原田雅式 副会長 

 

榎本幹事が急用のため、私が代行します。 

１．次年度のガバナー公式訪問日程決定 

２０１０年８月２６日（木）となります。 

２．会員増強の推奨について（地区ガバナーよ

り）会員増強の一環としてガバナーより新

ロータリアンをご紹介した会員にスポンサ

ーピンを贈呈します。 

３．木更津東ＲＣより週報受領。回覧します。 

 

 

藤野 勉様 ご挨拶 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成１７年、富津市より木更津市に転居。ロータリ

ー歴４年。雑誌・広報委員、プログラム委員など、い

ろいろな経験を通して奉仕の心を学んで行きたい。 

 

委員会報告 

 

指名委員会 

原田雅式 副会長 

大網指名委員長より頼まれて、２６日の指名

委員会の確認。 

  

 

卓話 

少子高齢化対策について 

渡辺 務 会員  

 

今日は富津市だけではなく、日本中で大きな問

題となっている少子高齢化について、私が勉強し

ていることをお話します。 

人口減少の問題と少子高齢化の一番大きな弊

害は、年齢による人口バランスが変化するということ

だと思います。それにより今まで保たれてきた社会

保障制度や経済のシステムが適応できなくなること

が問題です。 

地方自治体では一般的に少子高齢化の問題は、

定住人口の増加策（住宅取得時の利子補給や優

遇策）や企業誘致による労働環境の整備を中心に

進められてきました。 

ところが経済が停滞し、成長を至上命題としたド

グマが崩れ、定常化状態を前提とした社会の到来

に直面した日本の社会は、それだけでは少子高齢

化の問題を解決できないまでになってしまっていま

す。そこで世界の先進国の中で少子高齢化の進行

を遅らせたり、あるいは人口減少を食い止めようとし

ている国に注目してその対処の方策をさぐることに

します。 

まず平成２０年の合計出生率の全国平均はいく

らかご存知でしょうか？人口動態統計によると１.３７

人と言うことです。千葉県平均では１.２９人。では富

津市は何人かご存知でしょうか？千葉県の平均を

大きく下回り１.０９人という統計が出ています。 

これは世界的な傾向ですが、近年、世界の先進

国の中で２カ国だけ出生率を大きくあげている国が

あります。それはスウエーデンとフランスです。 

そこで今回は特徴的なフランスの人口増加政策

についてお話させていただきます。フランスではお



手元のグラフにあるように１９９５年頃を境に出生率

がみるみる上昇し最新２００８年には２.０２人となりま

した。この国では所得税の課税方式に「N 分 N 乗」

方式という累進課税ではあるが子供を持つ夫婦に

有利な税制を行なっています。 

特徴は夫婦の所得の合算額から基礎的控除を

し、そこから得られた課税所得（課税されるべき金

額）を「家族除数」という独特な係数（N）で割り算し

ます。この方式で税額計算をすると子供が多いほど

所得税が安くなり、特に３人目の子供からは所得税

が０円になる家族もたくさん出てくるようになります。

これは累進税の非課税部分が子供の数により繰り

返し適用されるためで、除数も３人目の子供からは

多く配分されます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

政府が特に３人目の子供にこだわったのは、人

口を増加させるには出生率が２人台前半では即効

性がない為で、３人生むことにより、より多くの子育

て支援政策を受けられるような仕組みになっていま

す。その財源は高い累進税率の所得税と１９.６％

の消費税が主となっています。文字通り高負担高

福祉の国であります。 

一方税制の優遇措置だけではなく女性を重要な

労働力として認めその支援のための措置も行なっ

ています。次の表「子育て世代の女性の労働力率

と認可保育サービス利用割合」をご覧下さい。子育

て世代と呼ばれる２５歳～３９歳までの女性の労働

している率を国別に比較すると元々フランスやスウ

エーデンでは女性の社会進出が進み働く女性の

割合が日本より７～１２ポイントほど高いという結果

が出ています。しかしさらにおどろいたことに同じ年

代の結婚した女性の労働している割合を比較する

と表のように例えば２５～２９歳で見ると日本が４８.

４％なのに対しフランスは７２.４％、スウエーデンは

７８.８％と大きく開いています。つまり日本の女性は

結婚すると仕事をやめ育児に専念するのに対しフ

ランス、スウエーデンではほとんどの女性が結婚し

ても仕事をやめないということなのです。 

この理由はその下に出ているように三歳未満児

のうち認可された保育サービスを利用するものの割

合が日本では２０％なのに対しフランス４２％スウエ

ーデン４４％と圧倒的に認可保育サービスの制度

が整っているのです。費用のほとんどを国が負担し、

働く女性が子育てを託児所に安心して任せられる

環境が、ハード的にも経済的にも整っていることが

わかります。 

また女性ならではの仕事（介護や福祉サービス）

などの雇用対策としての政府の社会保障費への支

出が大きいため女性が重要な労働力として認めら

れていて、出産のため一時休職しても再就職が容

易で、再就職の際の所得の落ち込みがあまりありま

せん。「同一の労働には同一の対価を」という認識

が浸透しているためで、日本のように一度退職した

らそのあとはほとんど要職につけなかったり、パート

労働などで低賃金の中で働く労働条件とは大きな

隔たりがあります。 

このようにヨーロッパでは経済的な優遇などで出

生率を上げることに成功した国がある一方、経済的

措置だけでなく労働環境の改善や景気回復による

個人所得の増加を含めた総合的出産・育児支援策

で近年出生率を上げているイギリスなども注目され

ています。 

私は市議会議員ですので、今お話したようなこと

を地方自治体がどう取り組むべきかについて勉強

をしています。一つ有効な取組みだと考えているこ

とは、富津市も今年の４月から男女共同参画まちづ

くり条例が施行されましたが、この制度のもとで、働

く女性の所得の確保に向けての理解を進めること

が可能だと思います。今や長引く景気低迷で子育

て世代や結婚適齢期の男性の所得は大きく目減り

しています。年収２００万円台や３００万円前後の男

性の収入だけでは、子供を生み育てることはおろか

結婚をすることもままならない状況です。そんな状

況下で出生率を上げることなど到底難しい問題で

す。しかし環境を整え夫婦そろって働く状況を創出



できれば、そして両者の収入を合わせて子供を生

み育てる環境があれば出生率の増加と人口減少は

少しは抑えられるのではないでしょうか。 

手厚い経済的支援は今の日本の税制では難し

いとは思いますが、子育て世代の働く女性への企

業や社会の理解を進めること、そして地域のコミュ

ニティの中で子供を育てるという認識を共有するこ

とで、あまりコストのかからない子育て支援策が実現

可能だと考えています。 

例えば地域の年配の方々が空いている時間を

利用して子育て支援をする場を設けるとか、未就学

児童に対してＮＰＯなどを中心とした子育てサーク

ルの有効な活動を支援したり、また女性の就業対

策では、まず行政が率先して女性の雇用創出の場

を提供したり、民間企業に男女共同参画の啓蒙を

したり、ということに取り組んでゆくことで改善可能だ

と考えます。ぜひ皆さんも男だからと言うのではなく、

いっしょに男女共同参画についてお考えいただき

たいと思います。  

ご清聴ありがとうございました。 

 

 

「和歌に親しむ」（３） 

“文ちゃんの百人一首”より 

 

千葉一利 会員  

 百人一首は、奈良・平安時代５００年の中から選

ばれた和歌です。従って５年に一人の歌人の作と

いってよいでしょう。 

 文字通り、最高傑作和歌集なのです。 

 

三首目 柿本人麻呂 

    

あしびきの 山鳥
や ま ど り

の尾
お

の しだり尾
お

の 

      ながながし夜
よ

を ひとりかも寝む
ね

 

 

映像化：山鳥が高枝に止まって寝ている姿は

美しい。まるで秋の夜長を楽しんで

寝ているようだ。また今夜も一人寝

になるかも知れないが、秋の夜長を

優雅に味わいながらゆっくり眠りた

いものだ。 

豆知識：万葉の歌聖、柿本人麻呂の作として

いるが、万葉集には作者不詳。「の」

の脚韻による柔らかさが王朝の人々

に愛され、人麻呂信奉から彼の作と

なったのではいか。 拾遺集より  

 

 

 

 

 

ニコニコＢＯＸ 

                

 石渡 鋼 親睦担当委員 

ビジター 

藤野 勉様 木更津東ＲC 

 

ＢＯＸ 

石渡 鋼 大須賀会員、本日長男の結婚式と 

のこと 

永島 強 他人事ながら大変おめでたいので 

渡辺 務 卓話をさせて頂いて  

小野恒靖 全日本卓球大会(神戸)で一勝一敗

でした   

 藤野 勉 お話をさせて頂いて 

合計８,０００円 

 

 

出席報告 

 

高島治雄 出席担当委員 

区分 会員数 出席 欠席 MakeUp 出席率

今回 ２１ １８ ３ ０ 85.72%

前回 ２１ １８ ３ ０ 85.72%

 

 

編集後記 

クラブ会報・情報委員会からもう一度確認ですが、

誕生月の会員卓話にはロータリーの友などを読ん

だ内容を必ず入れてほしいとのことです。 


